

+やさしく かしく たくましく

令和7年 7月10日

吉田小学校だより



あすなろ



7月号

私の出会ったあの1冊

校長 北野 稔

7月1日(火)、講師に高橋しげ子様をお迎えして、楽しい読書出前授業を実施しました。高橋しげ子様は、以前、吉田小学校にお勤めになっていた先生です。今回は、3・4年生に、読書のすばらしさを伝え、これから読んでみたい本との出会いを作ってくださいました。

子どもたちが、高橋先生から学んだ読書の素晴らしさは、以下の4点です。

☆言葉を知る ☆頭がよくなる

☆心が育つ ☆世界を知る

私は読書が好きで、本を手元に置いておかないと不安になる程です。とは言え、小学生の頃は、あまり熱心に本を読んだこともありません。いつから、読書が好きになったのだろうと考えてみると、はっきりと記憶に残っている本との出会いが思い出されます。あれは、中学校2年生の夏休みでした。学校からの本の購入の斡旋で、「バスカヴィル家の犬」を注文して手に入れたのでした。部屋の押入れに腰掛けて読み始めたその本は、人生初の推理小説で、読み終わったときの謎が解けた爽快感を今も覚えています。

「ああ、本って面白いんだ！」私の新しい世界の扉が開かれた瞬間でした。それ以来、推理小説、随筆、歴史、心理学、科学、人類学……。様々な本と出会ってきました。本は私の人生になくてはならない存在です。

吉田小学校では、6月に読書旬間を設けて、読書と親しむ学習を行ってきました。ボランティア団体「イマジン」の皆さんによる読み聞かせも行いました。吉田小学校の子どもたちは、皆、たくさん本を読んでいます。



身の周りに娯楽がたくさん溢れている現代ですが、子どもたちには、今まで自分が経験したことのない感情や新しい世界を切り開いてくれる本に、たくさん出会ってほしいなあと思っています。

メディアコントロール講演会



6月10日(火)、吉田小・鑑島小の3～6年生合同で「自分と家族のメディアルールをパワーアップさせよう！」をテーマに、学習会を行いました。講師は、インターネット協会の大久保真紀様です。ゲームの年齢制限や使い方のルール、ネットトラブルに合わないようにするための注意点などを学習しました。今後、自立して生きていく子どもたちは、自分自身で、めあてやルールを決めてメデ

ィアと付き合いがいかなければなりません。保護者の方も参加して、今後のメディアの使い方について考えるよい機会とすることができました。

ホタルの観賞会

3・4年生は、貝沢川の生態調査や環境学習を行っています。今まで、吉田小学校元校長の村山暁先生を講師に迎え、貝沢川に棲む水生生物を観察したり、ホタルの生態について学んだりしてきました。

そして、ホタルが見られる季節となった6月20日(金)、ホタルの観賞会を実施し

ました。第1部では、子どもたちが学習した内容を発表したり、山谷保全会の酒井さんや村山先生からお話を聞いたりしました。第2部は、貝沢川に移動してホタル観賞です。幻想的な光を放ちながら飛び交うホタルを見て、子どもも大人も感激していました。吉田地域にホタルが飛び交う素晴らしい自然が残っていることを、子どもたちは誇りに思っている様子でした。自然豊かな吉田地域をいつまでも大切にしたいですね。



水泳学習開始

6月24日(火)水泳授業を開始しました。まだ、水温が低かったのですが、子どもたちは元気に水しぶきを上げながら授業に取り組みました。

水泳は、けがをすることが少なく、心肺機能や筋力等を鍛えることができる素晴らしい運動です。今年度も水泳学習をとおして泳力を高めるとともに、水の事故に遭わないための知識や技能も身に付けさせたいと考えています。



校内いじめ見逃しゼロスクール集会



6月27日(金)、校内いじめ見逃しゼロスクール集会を行いました。ねらいは、縦割り班や学年の仲間との絆を深め、居心地のよい集団をつくることで、「いじめをしない・させない・見逃さない」という意識を高めることです。

内容は、5・6年生の児童が企画しました。子どもたちは、ジェスチャーゲームで集団活動の楽しさを実感したり、いじめにあたる行為について学んだりしました。そして、集会の最後に「自分も周りの人も大切にすること」「辛いと感じたら声に出すこと」「互いに関わり合い声を掛け合うこと」を宣言しました。今後も、さらに仲間との絆を深め、居心地のよい学級・学校になるよう取り組んでいきます。



願いごとたくさん 七夕集会



7月2日(水)、七夕朝会を行いました。たなばたさまの歌に合わせてじゃんけん列車を楽しみ、短冊を飾りました。

短冊に書いた子どもたち一人一人の願いごとはどれも個性的で、見ているだけで心癒され、元気をもらえます。また、保護者からも願いごとを書いてもらって、竹に飾りました。みんなの願いごとがそろって、竹飾りの完成です。

願いごとや夢をもつことは、生きる活力になります。子どもたちの可能性は無限です。実現できないことはないのではないかと思います。たくさんの夢や願いごとをもって、学習したり生活したりする子どもたちを支え、応援するのが大人の役目です。これからも学校、家庭、地域みんなで子どもの成長に力添えしていきましょう。



今後の予定

<7月の予定>

- 11日(金) キッズ英語塾
- 14日(月) 模擬裁判出前授業(5・6年)
- 20日(日) 吉田地区民体育祭
- 21日(月) 海の日
- 24日(木) 第1学期終業式(給食後下校)
- 25日(金) 夏季休業~8/28迄
- 28日(月) サマースクール①・プール開放①
- 29日(火) サマースクール②・プール開放②
- 30日(水) プール開放③



<8月の予定>

- 5日(火) プール開放④
- 7日(木) プール開放⑤
- 11日(月) 山の日
- 12日(火) 学校無人化~18日(月)迄
- 28日(木) 陸上課外
- 29日(金) 2学期始業式
給食後下校

